

Gewerkschaftsdelegiertenkonferenz legte Rechenschaft über geleistete Arbeit ab



20 Hervorragende Gewerkschaftsmitglieder wurden auf der Delegiertenkonferenz der Gewerkschaftsorganisation der KMU geehrt. Zu den Ausgezeichneten gehören: Heidrun Hennig, Bereich Medizin (oben links), Sigrid Petzold, Menschen, gastronomische Einrichtungen (oben rechts), Prof. Dr. Holzapfel, Sektion Wirtschaftswissenschaften (unten rechts) und Dr. Alfred Schröder, ZLO (links).

### Sektion Chemie kooperiert mit Leningrader Chemikern

Vom 2. bis 12. Oktober weilte der Stellvertretende Rektor und Prorektor für Wissenschaftsentwicklung der Sibirian-Universität Leningrad, dem namhaften Spezialist auf dem Gebiet der Mischphasenthermodynamik, Prof. A. G. Morozewski, an unserer Universität. Er wurde begleitet von Frau Dr. Sokolova, die bereits 1971 in Leipzig war.

Dieser Besuch diente der weiteren Festigung der wissenschaftlichen Beziehungen auf der Basis des Freundschaftsvertrages zwischen unseren beiden Universitäten und hatte den Abschluß einer Kooperationsvereinbarung zwischen der Leningrader chemischen Fakultät und unserer Sektion Chemie zum Ziel. In dem Dokument, das vom Dekan der betreffenden Fakultät und dem Prorektor für Wissenschaftsentwicklung Leningrad und von Prorektor Prof. Hauptmann sowie dem Direktor der Sektion Chemie der Karl-Marx-Universität Leipzig, Prof. Schöllner unterschrieben wurde, sind gemeinsam zu bearbeitende Wissenschaftsthemen, der Austausch von Wissenschaftlern und Aspiranten, gemeinsame Publikationen und Seminare verankert. Darüber hinaus vereinbarten die Gäste in einem Kolloquium in Leipzig über „Neuere Ergebnisse der Mischphasenthermodynamik“ an der Martin-Luther-Universität Halle über „Thermodynamische Untersuchungen quasikristalliner Flüssigkeiten“. Die Gäste interessierten sich sehr für Ausbildungs- und Forschungsprojekte der AG Thermodynamik und feierten mit den Mitarbeitern des Kollektivs den 25. Jahrestag der Gründung der DDR. Sie betonten immer wieder die Notwendigkeit einer noch engeren wissenschaftlichen Zusammenarbeit auf der Basis des Freundschaftsvertrages zwischen unseren beiden Universitäten, zum Nutzen der sozialistischen Integration.

### Eröffnung des Parteilehrjahres

Am Montag, dem 4. November, findet ab 16 Uhr im großen Hörsaal der Sektion Physik, 701 Leipzig, Linnestr. 5, die Eröffnung des Parteilehrjahres und des Lehrganges der Kreisschule für Marxismus-Leninismus 1974/75 in der Kreisparteiorganisation Karl-Marx-Universität statt. Zum Thema „Die ideologischen Grundaufgaben bei der weiteren Verwirklichung der Beschlüsse des VIII. Parteitages der SED“ spricht Gnosse Kurt Knobloch, Mitglied des Sekretariats der SED-Bezirksleitung und 1. Sekretär der SED-Stadtleitung Leipzig.

### Sie lesen 3

UZ-Interview mit sowjetischen Historikern

### Feierstunde im HdW-Klub zum 10. Jahrestag der PLO

Vertreter der palästinensischen Kulturgruppe des Ensembles Solidarität der Karl-Marx-Universität hatten aus Anlaß des 10-jährigen Bestehens der Palästinensischen Befreiungsorganisation am 23. Oktober 1974 in den Club des Wissenschafts- und Kulturschaffenden der KMU eingeladen. Sie zeigten den Film „Erinnerungen und ein Feuer“, der die Geschichte des palästinensischen Volkes behandelt. Anschließend sprach Shawkat Moustafa (3. Studienjahr Phil/WKI) ausführlich über die Geschichte seines Volkes und über Erfolge und Probleme der PLO.

Mit einer Gedächtnissrede drückten die Teilnehmer des Abends ihre Solidarität mit dem kämpfenden Volk von Palästina aus.

### 4

Kulturspiegel der KMU

### 5

Partei- und marxistisch-leninistische Philosophie

### 6

Wissenschaftliche Konferenzen an Sektionen der KMU

Einzelpreis 15 Pfennig  
Ruf Leipzig 7192215  
18. Jahrgang

Sächsische  
Landesbibliothek  
6 NOV 1974

# 39

31. Oktober 1974

### Niveauvolles FDJ-Studienjahr



Frieder Bubl, Sekretär der FDJ-Kreisleitung

Gegen Ende des vergangenen FDJ-Studienjahrs schrieb eine Gruppe aus der Sektion TAS an das Studentenmagazin „bit“ von DT 64 etwa sinngemäß: Das FDJ-Studienjahr ist für uns bloße Pflichterfüllung. Alle sitzen den Zirkel ab und sind froh, wenn der Zirkelleiter wieder geht. Hauptsoche, es kann ein Protokoll an die Leitung gegeben werden...

In diesen Tagen nun beginnt das FDJ-Studienjahr 1974/75. Sicher werden viele Zirkel vor dem Problem stehen: Wie stellen wir ein interessantes und niveauvolles Studienjahr auf die Beine? Sicher würden sie sich beraten, das ganze Jahr an einem unbefriedigenden Zirkel teilzunehmen und dann des Heils in einem Brief nach außenhalb zu suchen. Dieser Brief muß am Anfang des Studienjahres geschrieben werden und für ihn braucht man kein Porto, denn er muß an die FDJ-Gruppenleitung gehen. Gruppenleitung und Zirkelleiter müssen gemeinsam auf der Grundlage des vorgegebenen Themas das Problem ihres Zirkels finden, ihnen unverwechselbaren Zirkel gestalten. Bestimmendes Gestaltungsprinzip sollte immer mehr sein, die vorhandenen marxistisch-leninistischen Kenntnisse auf konkrete Erscheinungen des politischen Lebens so anzuwenden, daß alle aus dem tieferen Verständnis eines Problems neue Erkenntnisse über Strategie und Taktik unserer Partei gewinnen.

Mit der kontinuierlichen Verwirklichung des Beschlusses des Zentralkomitees der FDJ vom Mai 1972 breiten sich weitere und bessere Möglichkeiten für die massenpolitische Arbeit aus. In unterschiedlichen Zirkelarten können wir solche Fragen in den Mittelpunkt stellen, die uns immer wieder in der massenpolitischen Arbeit gestellt wurden und werden. Ob das Problem des revolutionären Weltprozesses, der atheistischen Propaganda, die Frage nach der sozialistischen Lebensweise, das Wesen des Sozialreformismus oder Maoismus sind – sie haben ihren Platz in einem Zirkel.

Die besondere Aufmerksamkeit soll dem Zirkel im ersten Studienjahr gelten. Hier finden einheitliche Zirkel junger Sozialisten zur Jugendpolitik der SED und der Verantwortung der FDJ statt. Die Beschäftigung mit dem Prinzip der politischen Organisierung der Jugend, mit der Grundaufgabe der FDJ und der Rolle des Jugendverbands an der Universität sollen allen FDJ-Studenten im ersten Studienjahr helfen, schnell an der Universität politisch „Fuß zu fassen“. Die in diesen Zirkeln tätigen FDJ-Studenten höherer Studienjahre, Forschungsstudenten, Assistenten und Wissenschaftler haben zugleich die Verantwortung, in den Zirkelteilnehmern den Stolz auf die Geschichte ihrer neuen FDJ-Kreisorganisation zu wecken.

Zur Zeit beginnen auch rund 500 Propagandisten ihre Arbeit in den Zirkeln der Leipziger Betriebe und Schulen. Sie alle bekommen durch uns einen Verbandsauftrag. In diesem Auftrag steht auf Seite 2 eine Passage aus Erich Honeckers Rede auf der Zentralen Funktionärskonferenz 1972: Ihr seid die Erben des Kommunistischen Manifests, die Forcher der Werke von Marx, Engels und Lenin. Diese Feststellung ist zugleich Ehre und Verpflichtung. Ehre, weil es nichts schöneres gibt, als unter dem Banner von Marx, Engels und Lenin zu stricken. Verpflichtung, weil dieser Kampf Euch die Verantwortung aufträgt, den ganzen Reichtum der marxistisch-leninistischen Lehre in Euch aufzunehmen und zu erarbeiten.“

2. Jr. 2° 459